



La dessinatrice iranienne Atena Farghadani condamnée à 6 ans de prison

Atena Farghadani, confrontée à la « peine la plus sévère » pour son engagement, doit être libérée immédiatement

Communiqué de Presse, 13 juin 2024

Nous sommes consternés d'apprendre que l'activiste, artiste et dessinatrice iranienne Atena Farghadani a été condamnée à un total de six ans de prison : cinq ans pour « insulte au sacré » et un an pour « propagande contre l'État ». Cette peine a été prononcée par le tribunal révolutionnaire de la République islamique d'Iran le lundi 10 juin, comme l'a confirmé son avocat Mohammad Moghimi sur les réseaux sociaux. Les peines maximales sont révélatrices de la détermination de longue date du régime iranien à persécuter et réduire au silence cette courageuse défenseuse des droits.

Atena Farghadani était emprisonnée depuis le [13 avril 2024](#) après avoir tenté d'afficher un dessin dans un espace public, non loin du palais présidentiel à Téhéran. Au cours des dix dernières années, elle a été régulièrement surveillée et harcelée en raison de son art et de ses activités qui s'opposent à la répression des droits en Iran, en particulier ceux des femmes et des enfants.

Incarcérée en 2014-16, puis à nouveau pour une courte période l'été dernier, Atena Farghadani risque de subir des préjudices au sein du système pénal. En 2023, elle a déclaré avoir été victime d'une tentative d'empoisonnement. Au moment de son arrestation cette année, elle a signalé qu'elle avait été gravement blessée par des membres du Corps des gardiens de la révolution islamique (CGRI).

Des œuvres d'Atena Farghadani ont récemment été exposées en Norvège, lors du seizième Forum d'Oslo pour la liberté (OFF) organisé par la Human Rights Foundation et consacré à la « reconquête de la démocratie ». En présence de défenseurs des droits humains du monde entier, le représentant d'Atena Farghadani, Mohammad Moghimi, a veillé à ce que sa voix soit entendue, une voix qui est à la fois courageuse et juste, et qui est prise pour cible parce qu'elle ose défier l'oppression et l'injustice dans son pays.

Nos organisations demandent sa libération immédiate et qu'elle soit rendue à sa famille saine et sauve.

Signataires:

Africartoons
Artists at Risk Connection (ARC)
Association of Canadian Cartoonists
Cartooning for Peace
Cartoon Movement
Cartoonists Rights
Committee to Protect Journalists (CPJ)
Forum for Humor and the Law
Freedom Cartoonists Foundation
Freemuse
Index on Censorship
Professional Cartoonists' Organisation

Contact Presse : Chloé Guerif chloe.guerif@cartooningforpeace.org +33 (0)7 49 33 55 86



CARTOONISTS RIGHTS

AFRI CARTOONS
.com

ARC
Artists
at Risk
Connection



CARTOON MOVEMENT

CPJ
Committee to Protect Journalists

FORHUM

Freedom Cartoonists
DEFENDING FOR THE LIBERTY

FREEMUSE
DEFENDING ARTISTIC FREEDOM

INDEX ON CENSORSHIP
A VOICE FOR THE PERSECUTED

PCO
PROFESSIONAL
CARTOONISTS'
ORGANISATION